



# 乃木小だより

～ かしこく つよく やさしい子 ～

「顔晴れ」＝声出せ 汗出せ 知恵を出せ＝

～まつえ湖南学園～  
松江市立乃木小学校  
令和6年7月18日  
(文責) 校長 野津

新しい学年への高い意気込みをもって4月にスタートした1学期も締めくくりの時期となりました。一人一人がたくさんの経験を積んで各方面でステップアップしました。保護者の皆様や地域の方々にも様々な場面で子どもたちの指導に加わっていただきました。感謝申し上げます。

先日豪雨が続いた際には、保護者の皆様に急なお願いとなりましたが、登下校時の見守りだけでなく、児童の引き渡し（お迎え）にもご協力いただきありがとうございました。このところ、大雨だけでなく、熱中症や感染症等の予防についても気になるところですが、間もなく夏本番を迎えます。改めて健康と安全を第一に、今年の夏を乗り切っていきましょう。

## ＝ 1学期を振り返って＝

### 《なかよし学級》

#### 「1年生を迎える会をしよう」

なかよし学級は、6学級25名の子どもが在籍しています。今年度は、6人の1年生を迎えました。そこで、上学年が計画を立てて「1年生を迎える会」をしました。1年生はもちろん、みんなが楽しめる会にしようと張り切って準備しました。当日は、緊張している1年生のそばに上級生が行って一緒に話すなど、ほほえましい場面もいろいろありました。引き続き、全学級を通してのかわりを大切に、活動していきたいです。



### 《1年生》

#### 「みんなのこうえんであそぼう！～うぐいす公園～」

生活科の学習で、うぐいす公園に出かけました。行き帰りの歩道では、地域の方とあいさつを交わすことができました。公園では、すべり台やブランコ、広場での鬼ごっこに木の遊び、思い思いにのびのびと存分に遊びました。お散歩に来ていた近くの保育園のお友だちにも優しく接する姿もありました。身近な地域にあるみんなの公園を満喫して、元気いっぱい活動した一日でした。



### 《2年生》

#### 「町たんけん～乃木の町のすてきを見つけたよ～」

「乃木の町のすてきを見つけよう」というめあてのもと、乃木の町の自然・店・昔から伝わるものについて、すてきだなと思うものを見つけに町たんけんに出かけました。「山居川沿いは桜がきれいだよ」「この大きい道路は車が多いな」「野代神社の神様が見守っているんだよ」など、たくさんのすてきを見つけました。自然もあるしお店もあるし、乃木の町っていい町だなと、改めてその魅力に気がついた子どもたちでした。



### 《3年生》

#### 「松江たんけん」

6月25日、市内の「加賀漁港」「八束町大塚山公園」「山陰合同銀行本店ビル展望台」に出かけ、松江市の地形の様子や土地の使われ方などを見学を通して学んで帰りました。日本海・中海・宍道湖と松江市を大きく巡りながら、場所によって様子が異なることや、それぞれの場所の特徴を生かした人々の生活があることなど、新たな発見がたくさんありました。



### 《4年生》

#### 「盲導犬ユーザーの矢野さんのお話を聞く会」

総合的な学習の時間に、矢野さんと盲導犬ハダル号をお招きしてお話を聞く会がありました。矢野さんの「一人一人が幸せに生きる権利をもっている」「命があることはみんな同じ、でも一人一人がみんなちがう」「心のバリアフリーを大切にしてほしい」という言葉がとても心に残った様子でした。最後に矢野さんに「あいサポーター」に任命していただき、困っている人がいたら自分から声をかけたいという思いを強くしていました。



### 《5年生》

#### 「私たちの町を描こう」

6月5日、運動会も終わったばかりの快晴の日、校外へ写生会に出かけました。自分が希望した場所（野代神社、善光寺、山居川周辺、田和山公園）で、しっかりと神社や寺の様子、川の周辺の風景、街並みなどを観察して描きました。地域の建物や景色を改めて見ることで、乃木の町の良さをまた感じたことでしょう。

現場で描いたその続きは、学校で、色づくりや筆使いにもこだわり、遠近感や立体感を工夫して仕上げました。



### 《6年生》

#### 「古代出雲歴史博物館見学」

7月17日、「古代出雲歴史博物館」へ見学に行きました。ちょうど「荒神谷発見！一出雲の弥生文化」という企画展をしており、授業で学んだことと結び付けて見学したり、クイズラリーで「島根の文化財」や「島根の歴史」を楽しく学んだりしました。また、展示されている国宝の銅剣や銅矛等の輝きにも圧倒され、島根県の歴史について興味や関心を深めた子どもたちでした。

なお、見学で背負って行ったナップザックは、各自が家庭科の時間に制作した手作りのものです。



いよいよ夏休み。子どもたちの生活スタイルも変わりますね。ぜひ長期休業ならではの充実した毎日を送ってほしいと思います。今年は、パリでオリンピック・パラリンピックが開催され盛り上がりそうです。コロナ禍で行われた3年前の東京開催とは、また事情が異なりますが、スポーツだけでなく、関連した様々な分野で学ぶべきことがたくさん生まれてきそうな気がしています。ご家族の皆様にとりまして思い出深い素敵な夏休みになりますように。